
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

所沢市退職校長会会報 

阿部 芳昭 前会長 

佐々木 正憲 会長 

 この度、会長を務めさせていただくこととなりましたのでよろしくお願い
いたします。昨年度まで活動され、入間地区退職校長会総会を所沢市で開催
するなど多大な功績を残されてきた阿部会長の後を引き継ぐことになり、責
任重大だと感じております。 
 コロナ禍の中、昨年度より主な活動が中止に追い込まれ、厳しい状況が続
いておりますが会員一人一人の思いやアイデアを大切にし活動を進めてい
きたいと思います。本会の目的であります「親睦と福祉の増進に努める」「地
域の教育振興に寄与する」この２つの理念のもと、より魅力ある会を目指し、
本部役員、理事の皆様とともに取り組んでまいりますので皆様のご協力とご
支援をよろしくお願いいたします。 

 会報の発行おめでとうございます。私事ですが役を退任いたし、この場を
借りてご挨拶をさせていただくことになりました。何もできなかった私で
すが、何とか役を務めることができましたのも皆様のご協力ご支援のたま
ものと深く感謝申し上げる次第です。長い間ありがとうございました。皆様
のご健勝とご活躍を祈念してご挨拶とさせていただきます。 

― ご あ い さ つ ー 

 本 部 役 員
は 活 動 と し
て何を、どう
し た ら や れ
る の か と 知
恵 を 出 し 合
っています。 

副
会
長 

加
藤
匡
代 

 多 く の会
員の 皆 様に
参加 い ただ
ける よ う努
めま す ので
宜し く お願
い致します。 

 来年１月に
喜寿を迎えま
す。長い間会計
をしていまし
た。副会長の任
は重いのです
が頑張ります。 

 

副
会
長 

羽
田
禮
子 

 

副
会
長 

鈴
木
良
明 

 

幹事長とし
て、本部・理事
会・会員の皆
様を円滑につ
なげる役をし
ていきたいと
思います。 

 

 広報を担当し
ます。ご指導・
ご鞭撻をお願い
します。 
 

幹
事
長 

内
野
正
行 

 

副
幹
事
長 

丸
山 

昇 

 

 今年度より幹事に
なりました。研修や
広報で繋がりが深ま
ればうれしいです。  

庶
務
幹
事 

齋
藤
敏
男 

 

庶務補佐と研修旅
行を担当します。宜し
くお願い致します。 

 

庶
務
幹
事 

小
島
浩
司 

 

 会計担当です。会の
発展の為に努めます
のでよろしくお願い
します。 

 
庶
務
幹
事 

青
木
章
次 

 

 今年度から仰せ
つかりました。よ
ろしくお願いいた
します。 

庶
務
幹
事 

川
音
孝
夫 

 

本部役員紹介 

発行 所沢市退職校長会  
令和３年 10 月  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中村 靖 

（1）所沢市立南小学校 
（2）本当にやりがいのある素晴ら 

しい仕事に付けたことを実感してい
ます。最後に南小学校に勤務させてい
ただき、子供達、教職員、保護者・地
域の方々に恵まれて、充実した教職生
活を過ごすことが出来ました。力不足
の自分でしたが「やりきった」という
充実感があり、感謝しかありません。 

（3）以前から興味があった講習を受講し
たり、遺跡巡りや博物館巡りをした
りしています。 

（4）さまざまなことに挑戦するととも
に、ボランティアなど社会への恩返
しができればと考えています。 

 

（2） 

 

（3） 

 

（4） 

☆以下のインタビュー項目に答えてもらいました。 
（1）最終勤務校         （2）退職した時の気持ちは？  
（3）現在は何をしていますか？  （4）今後の抱負 

 

川﨑 哲也 

（1）所沢市立小手指中学校 

（2）次のチャレンジにやる 

気満々でした。 

（3）小学校の特別支援学級担任（講師） 

（4）リベンジに向け、作戦検討中 

橋本 徳邦 

（1）所沢市立伸栄小学校 
（2）小学校５年生から 

「小学校の先生」をやり 
たいと思っていました。 
少年時代からの夢に一区切りがつい
た心境です。 

（3）市内の小学校で特別支援学級の担任
をしています。 

（4）健康の許す限り、年齢の区切りまで
「小学校の先生」をやりたいと思っ
ています。 

 

（2） 

 

（3） 

 

（4） 

 

井関 義邦 

（1）所沢市立東中学校 

（2）退職前と大きく変わりません。 

（3）初任者指導教員 

（4）健康・体力の維持 

依田 伸二 

（1）所沢市立中央小学校 
（2）多くの皆様とのご縁に恵まれ、支

えていただいて無事に勤め上げるこ
とができました。皆様への感謝の気
持ちで一杯です。 

（3）初任者指導 
（4）子供達のことを大切に思う熱い気

持ちを抱く先生を育てていきます。 
 

（2） 

 

（3） 

 

（4） 

 

増田 英明 

（1）所沢市立柳瀬小学校 

（2）何とか無事に退職を迎 

えられほっとしています。 

（3）学校教育課で安全安心対策推進員 

（4）微力ですが、子どもたちが希望を持

って学校生活を送るお手伝いができ

ればと思っています。 

 

（3） 

 

岩間 健一 

（1）所沢市立所沢中学校 

（2）定年退職したとはいえ同じ仕事が続
いているので、あまり退職の実感がな
いというのが正直な気持ちです。 

（3）再任用校長として継続勤務していま

す。 

（4）具体的には決まっていませんが、何
か役に立てることがあったらやって
いきたいと思っています。 

 

（2） 

 

（3） 

 

（4） 

 

長岡 伸一 

（1）所沢市立南陵中学校 

（2）肩の荷がおりて、ホッとしています。 

（3）再任用（拠点校指導教員） 

（4）家族と過ごす時間と趣味の時間を大

切にして、心豊かな日々を送りたい。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 宅配について  

宅配への協力、E-Mail の活用等、ご意見をいただきました。 

 

【 今後の対応 】   

宅配担当者の負担を配慮しつつ、所沢市内への宅配は現在の方法を継続させていただ

きます。なお、本部役員や理事への連絡については、Line 等を活用しています。 

 

２ 経費削減・会費について  

  会費の値上げ（500 円程度）、本部会・理事会の旅費カット（300 円／1 回）、慶弔費の

見直し（米寿のみとする）等、ご意見をいただきました。 

  

【 今後の対応 】 

（１） 本会の事業や運営方法を見直したことや県からの研修費増額等により、会費の値

上げは見送らせていただきます。なお、今後も状況により協議いたします。 

（２） 本部会・理事会の出席には交通費を要しますので、旅費は支払わせていただきま

す。 

（３） 従来の記念品（記念品代）は喜寿・米寿ともに 7,000 円でしたが、金額を変更して 

（喜寿 5,000 円、米寿 7,000 円）お贈りさせていただきます。 

 

３ 全国・埼玉県・入間地区退職校長会について  

  負担金や事業内容等に課題があるので全国・埼玉県・入間地区退職校長会から脱会し 

た方がよい、様々な課題はあるが会の役割を考えて脱会しない等、ご意見をいただきま 

した。 

 

【 今後の対応 】 

要望書の成果が少しずつ現れてきておりますので、継続して入会させていただきま 

す。なお、埼玉県・入間地区退職校長会へは今後も要望書（事業内容の再検討、研修費

の増額や補助金等について）として働きかけますが、今後の状況により協議させていた

だきます。 

 

４ 会員研修会で実施してほしい内容 

  会員研修会の廃止等、ご意見をいただきました。 

 

【 今後の対応 】 

  課題はありますが、今後も年金、医療、介護や健康等について身近な指導者を招聘す

るなど、工夫・改善しながら実施させていただきます。  

所沢市退職校長会の事業や組織、運営等に多くのご意見やご提言をいただきまして

ありがとうございました。これらの項目をこれからの会の活動に生かして参りたいと

存じますので、これからも積極的にご提言等をいただければ幸いです。  



組織自体の活性化を図ることもできると
考えています。 

今後、会報は年２回（４月、１０月）の
発刊を予定しています。会報が会員の皆
様に寄り添った魅力的な内容になるよう
に、次のような編集方針を確認しました。 

 
（1）所沢市退職校長会の活動の様子（理

事会や行事等） 
（2）会員の声（趣味・生きがい…） 
（3）学校の様子 
などをわかりやすく伝え、会員相互の情
報交換や親睦の一助にする。 

 
手探り状態での発刊となりました。皆

様の温かいご支援・ご協力をお願いしま
す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ その他  

告別式の弔辞廃止、名簿の発行（管理、個人情報保護、経費削減等の観点から問題）、 

事業への参加者の固定化、研修費増額の要望、所沢市教育推進研究協議会の在り方、事

務手当の増額等、ご意見をいただきました。 

 

 【 今後の対応 】 

（１） 故人様を存じ上げない場合が多いため、告別式の弔辞は廃止させていただきます。

尚、ご家族の要望がある場合には述べさせていただきます。 

（２） 名簿の発行については、埼玉県・入間地区退職校長会の理事会において意見を伝え

させていただきます。また、要望書の内容にも含めさせていただきます。 

（３） 所沢市教育推進研究協議会の在り方については、現職校長会と協議中です。 

（４） 事務手当は、本部役員に支払う方向で検討させていただきます。 

 

（ 所 沢 市 ）  日帰りバス旅行、私も元気です

展、教育推進研究協議会は中止します。その他の

事業につきましては、後日お知らせいたします。 

（入間地区）  本年度の事業（総会、新入会員交 

流のつどい、会員研修親睦旅行、「彩の国」教育 

推進研究協議会）はすべて中止されました。尚、 

教育推進研究協議会において大磯宏様（所沢市 

退職校長会）が発表される予定でしたが、その内 

容は広報に掲載されますのでご覧ください。 

（ 埼 玉 県 ）  総会を始め、すべての事業が中止

されました。 

お 知 ら せ 

編集後記 

【編集委員】 
（委員長）丸山 昇  （委 員）佐々木正憲、鈴木良明、内野正行、齋藤敏男 

 

 

「
私
も
元
気
で
す
展
」 

「
研
修
親
睦
旅
行
」 

 待ちに待った創刊号を発刊することが
できました。これも偏に所沢市退職校長
会会員の皆様のお陰と心より感謝してい
ます。 

さて、日頃さまざまな都合で本会の事
業に参加できない方が多く、また、新型コ
ロナウイルス感染症の感染予防により事
業を開催することができないために、会
員の皆様の関係が希薄になりがちになっ
ています。そこで、会員や学校教育の情報
等を共有することによって、それを補う
ことができるよう会報を発刊することに
いたしました。直接顔を合わせる機会が
少ないからこそ、会報を通して積極的な 
コミュニケーションを深めたいと思いま
す。また、会員の生の声を共有することで  


